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你想说的我会听，你要做的我会帮，

因为你是人民，我是你的记者。

在道外区十六道街的百年新城小
区，让居民头疼的是休闲广场的狗粪问
题。居民孙女士说，院子里一共有两个
小休闲广场，走几步就能看到狗粪，有
的狗粪被踩了好几脚，清都清不过来。
记者在 7号楼前的小广场看到，确实地
面有狗粪没有清理。记者在院子里等
待了大约半个小时，也没看到有保洁人
员打扫卫生。期间有 3 位居民在此遛
狗，只有一位居民将狗粪清理到垃圾桶
了。另外两位居民则是习惯性的在遛
狗结束后直接离开。

此外，记者还发现，小区内也存在
部分积雪没有清理的情况。有的居民
还将垃圾和雪堆放在一起，又黑又脏。
同时院子里还有建筑垃圾没有外运，也
占据了部分道路。

在香坊区珠江路014—2号小区内，
记者看到小区内设置的垃圾桶周围都
是垃圾，残冰败雪围绕着小区内的道
路。一位居民说，这些日子是因为天气
暖和了，雪化了之后，路上的脏水都蒸
发了，要不小区内的道路可难走了。小
区内用于美化的树林里，堆放着破纸
壳、丢弃的床垫子等垃圾。

在道外区正阳北小区内，记者看到
三四个破损的垃圾桶堆放在那里，有的
已经破损十分严重，上面脏兮兮的。居
民随意把垃圾扔在垃圾桶旁边。居民
说，冬天清雪不及时，担心滑到。春天
的雪开化了，雪水横流，院内都没有下
脚的地方。这几天是因为春风吹的，小
区路面干爽了一些。要是再下一场雨
雪的话，居民走出这个院，脚上都得沾
满泥水。一位在这里住了多年的居民
说：“物业费年年交，收拾院内卫生和楼
道卫生的却很难看到。院内的垃圾桶
都坏好长时间了，至今都没有看到更
换。”居民们说，因为院内卫生差，居民
维护环境卫生的意识也变差了。

休闲广场也该清理了

□文/摄 本报记者 那可

“明明公厕指示牌就在眼前，可是
却找不到公厕在哪儿。”近日，有市民
反映，哈尔滨市南岗区革新街与士课
街口明明立着公厕指示牌，可按图索
骥去找，却找不到公厕。

记者在现场看到，街角的公厕指
示牌与街道牌比邻而立，指示牌上除
了公共卫生间的双语说明和指示箭头
外，部分内容有疑似遮盖痕迹。按照
箭头所指方向望去，不远处只有革新
外贸服装城的入口和革新教堂。按照
箭头方向走，一直走到教堂广场东侧
尽头仍找不到公厕。附近居民介绍，
记得此前革新教堂广场附近，似乎有
过公厕，可能因为某些原因拆除了，但
指示牌没有拆。也有居民反映说，革
新教堂作为市中心的一个旅游观光景
点，应在合适位置设立公厕。

明明有指示牌
却找不到公厕

□文/摄 本报记者 苏强

近日，哈尔滨市道里区爱建小区居民王女
士反映，她家所在的居民楼位于紫园路与爱建
南路之间。从2006年入户时，紫园路与爱建南
路的两侧都设有免费停车位，停车非常方便，
居民也觉得这样比较人性化。可是前两年道
路东侧的停车位变成了收费停车位，不久后道
路西侧的停车位竟被取消，路边设置了禁停
牌，画上了黄道牙。王女士质疑，此地车辆并
不多，不会因为停车位的存在而影响交通；这
些免费停车位已经用了十多年了，为什么会被
取消？

近日，记者前往现场查看。从上海街街口
走进紫园路便可以看到，位于道路西侧原有的
停车位画线已被抹掉。从地面上还残存着痕
迹看，此地有百余停车位被取消；人行道旁立
着的禁停牌上规定了禁停时间为“工作日的早
8时至晚18时”。由于已画上了黄道牙，车主们
都不敢再把车停在道路西侧了。

相比之下，道路东侧的电子收费停车位倒
是停放了很多车。

顺着紫园路一直走到爱建路，发现街上通
行的车辆并不多。

记者又来到爱建南路，看到的是类似的情
况。

王女士说，相比于爱建路和上海街这两条
交通干道上车来车往，紫园路和爱建南路都是
通往居民区的偏僻小街，街上商家不多，除了
附近小学放学时接孩子车辆多一些外，平时车
流量很少，她和邻居们想不通相关部门为啥要
把此地的 100多个免费停车位取消了，现在居
民们停车非常不方便。

百余免费停车位
突然取消
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又到春整进行时，哈尔滨市很多小区、社区、街道，都在开展环境卫生清理和整治行动，

但一些市民反映，个别小区的物业管理，仍在敷衍……

□文/摄 本报记者 张同 李国玉 吴利红 李天池

3月26日，哈市市民投诉：“小区冬天清的雪，都堆在了花池中，积成一溜儿两三米高的雪山，前几天有检查，物业就把雪都扬到
了庭院中，阳光一晒，化的满院都是水。”3月27日、28日，记者对此进行走访，看到一些小区的物业管理，在休息日连“样子”都懒的

“摆”了，呈现出脏、乱、差的面貌。

南岗区哈影小区与哈医大二院仅一道之
隔，又有天桥连接，临街部位每天都是人来人
往。去年入冬前，这里完成了老旧小区改造工
作，楼体面貌焕然一新。居民王先生说，本以为
老小区从此就有了新环境，哪想到“洗脸不洗
身”，整个庭院都被杂物占据。“这里有一所小
学，还有一所社区医院，孩子们上学放学，老人
们看病就医，都遇到了种种问题。”

3月 27日 9时许，记者走访时看到，小区里
的通道被木板、桌椅、沙发、床铺等各种杂物挤
占，绿地和凉亭也成了“储物间”，放满破家具、
旧厨具和废弃的家用电器。来社区医院点滴的
张姓老人说，冬天这里的雪足有一尺厚，一走一
出溜儿；开春又全是泥水，车一过溅一身，他根
本不敢自己来就医。“小区两个通道打开后，完
全被摊贩占据，进出也困难。”

社区的工作人员与相关部门的检查人员，
正在对这一区域进行入户“劝导”。记者了解
到，小区杂物大多来自被拆除的违建，以及商服

“提档升级”淘汰的用具，将由涉及业户自行清
理。

院内杂物该收拾了

3月 26日晚，根据业户投诉，记者来到
位于哈西万达商圈的金爵万象小区，在餐饮
商家集中的一侧，看到楼间通道口处，堆着
三大堆残雪，占据了通道的一半面积。一家
饭店老板说，原来堆的残雪比这还多，天热
化出的水流了一街，来往行人和车辆都没法
走。

记者了解到，这些雪有街面人行道清理
出来的，也有小区内部清理出来的，但现在
的情况是，业户不管、物业不管、环卫也不
管。“虽然是商业写字楼，但整个区域和居民
小区没啥区别。每年小区内外都会因为冰

雪、垃圾、占道、路面破损等问题，你推我、我
推你地各说各理，把环境搞得一团糟。本来
挺有档次的地点，由于大家对环境不认可，
现在租价都受到了影响。”一位业主发出这
样的牢骚。

3月27日在哈师大南校区家属楼院内，
残雪堆随处可见，随着气温的升高，雪水化
了一地，来附近补课的家长和学生只能穿梭
期间，小心翼翼地行走，生怕被水溅到。一
位住户告诉记者：“根本没人理，只能等到化
了。”记者还注意到，雪堆里以及周围还有很
多生活垃圾，污雪与垃圾相应，惨不忍睹！

残冰残雪一起清掉

南岗区学府路300号至308号之间，是一片
改造后的老旧小区，一侧大门还有戴红袖标的
人员看守。进入后，道路一侧出现了垃圾带，生
活垃圾、装修垃圾、放弃杂物和残冰残雪，堆出
了20米的“长龙”。据这里的居民介绍，小区没
有物业，卫生由街道管理。“由于长期不外运，天
热的时候，这里的垃圾会很臭。其实小区环境
还不错，就是缺少管理。”

在靠里侧的庭院，这种缺少管理的问题尤
为突出。一处面积百余平方米的花园里满是碎
玻璃，并堆着各种废弃物。居民说，他们这片是
客车厂家属区，外侧是电影机厂家属区，这两个
厂子都黄了，他们也没人管了。“政府花钱给修
了楼、修了路、修了庭院，我们也愿意交物业费，
现在咋就没人管呢，多帮助呼吁一下呗。”遛弯
儿的老人们这样说。

3月 27日在南岗区和兴头道街 48号院内，
记者看到小区的花坛里堆满了各式各样的垃
圾，塑料袋、碎裂的瓷砖、果皮纸屑……垃圾桶
则“躺倒”在地上！再往里面走，发现废弃的矿
泉水瓶、餐盒、口罩等铺满了一处墙根。院内居
民说：“物业根本不管，地上的水都是雪水化开
的！”

垃圾外运刻不容缓

在道外区南十八道街滨江凤凰城小区，
居民也有类似的困扰。记者在该小区看到，
虽然当时天气晴朗，但是部分内部道路还有
积水，路面高低不平，破碎的水泥路面和积
水混在一起，就像田地里的水泥路一样。居
民只能溜边走。

另外，小区多个花坛里的积雪也没有清
理，黑乎乎的堆在路边。有的居民把生活垃
圾和生活污水都倒在上面，距离几米远就能
闻到臭味。小区花坛还有各种包装袋、废
纸、狗粪等，有的居民还将破烂也堆在里面，
杂乱不堪。居民刘洋告诉记者，冬天有雪覆
盖还好，天气转暖以后，小区院子里就像一

个垃圾堆。他说：“你都看见了，到处黑乎乎
的，看着就闹心，气味也难闻。而且这路破
烂好几年了，也没彻底修好过，一踩一脚泥，
特别是几个垃圾回收点，本来就是挺脏的地
方，只清垃圾桶，周边都不收拾一下，能不臭
吗？真该管管了。”

记者在该小区其他几个垃圾回收点看
到，也有刘洋讲述的类似情况。

在道外正阳南小区，记者看到小区
内的绿化带内，前几日的积雪还没有清
走，上面又扔上垃圾。居民说，这里的积
雪基本都是靠天气“清走”的，很少见到
专人清理。

保证居民出行通畅

道边画上黄道牙，停车位被取消。

未清理的残雪堆上布满垃圾。

杂物占据了近一半小区内的消防通道。

□文/摄 本报记者 李国玉 苏强

齐齐哈尔市龙沙路 96号被当地居民称为电
子集资楼。和周边其他居民楼不同，该楼三个单
元门最高的161厘米，最低只有150厘米左右，居
民要“点头哈腰”才能出入。

3月 22日，记者赶到现场采访时，当地燃气
部门的工作人员正在进行燃气泄漏检验，测试每
层一单元门前和单元楼内是否有泄漏的情况。在
96号门牌附近的单元门口，有一个排水管不断地
将水排向路边。紧邻该楼的地面有明显下沉，肉
眼能直观看到凹凸不平。楼体能够看到新粉刷时
间不长，外观没见到明显裂痕，但一楼商户玻璃有
大的裂纹，店主表示都是楼梯下沉造成的。

另外，该楼 3个单元门均明显比正常单元门
矮，记者需要把腰弯下很低才能进入到楼内。但
即便这样，记者查看的时候还是撞了几次头。有
一户居民正在搬家，因为沙发比较大，搬运人员
几乎是跪在地上才一点一点挪出单元门。他说：

“我们几乎天天搬家，再大的件儿弯点腰也出来
了，但这楼的单元门实在是太矮了，两个人没法
使劲儿，只能靠一个人半蹲半跪地扛，搬家这么
费劲的还是第一次遇到。”

记者首先丈量了一下周边正常的单元门高
度，标尺显示 190厘米左右。记者又分别量了该
楼的三个单元门，发现该楼最高的一个单元门大
约在 161 厘米左右，最低的一个在 150 厘米左
右。记者又现场体验了一下，按照记者 180厘米
的身高，单元门的上沿和记者下巴差不多高。几

位居民也在现场帮助做了测试，几乎都要弯腰才
能出入。居民告诉记者，出入时经常会有磕到头
的情况发生，而且门的高度还在降低，出入实在
太不方便了。

看到有记者采访，楼内出来 10多位居民诉
苦。居民孙女士说，这栋楼叫电子集资楼，1980
年建成，原本只有 5楼，在 1992年时又接了 2层，
现在是 7层建筑。楼体下沉有好几年了，最初是
因为地下一个管道破裂，地基就浸泡在水中了。
这几年下沉越来越厉害，最明显的迹象就是单元
门高度已经下降了30多厘米，很多居民家的窗户
都因楼体变形破裂过。目测楼梯已经开始向主
街路方向发生倾斜。

居民们说，从发现楼体开始变形，地下管道
漏水后就联系过物业以及相关产权部门，但都没
能彻底解决问题。后来因为楼体下沉导致检修
口太小无法进入，楼就彻底地泡在了水中，生活
用上水和下水都受到了明显影响。

“3年前进行老旧小区改造，我们本以为这个
问题能彻底解决一下，但只是对外墙做了保温，最
可气的是，没有把下沉的单元门做明显加固，而是
按照已经下沉的尺寸又做了一个新门，让人直观
上感觉单元门原来就这么矮！”居民说：“现在我们
最担心楼体是不是危楼，还能不能正常居住了，因
为楼还在水中泡着，只能越来越危险，可是已经找
了好几年，到现在也没有一个明确的答复。”

对于这种情况，记者采访了当地的相关部
门，工作人员表示已经开始对楼体进行鉴定，并
会根据鉴定结果做出进一步的判断和处理。
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低头弯腰出入单元门低头弯腰出入单元门。。

地下一管道破裂地下一管道破裂，，地基浸地基浸
泡在水中泡在水中。。


